

PERSPECTIVA ESTABLE

HR Ratings asigna calificación a San Andrés Tuxtla

Ariel Méndez
EL ECONOMISTA

HR RATINGS asignó la calificación de “HR BBB-” con perspectiva Estable al municipio de San Andrés Tuxtla, estado de Veracruz.

La nota asignada se debe al comportamiento observado y esperado para los próximos años en las principales métricas de deuda del territorio. Durante el periodo 2014-2017, el municipio registró una deuda neta promedio de 46.6% y un servicio de la deuda promedio de 6.7 por ciento.

“A julio del 2018, la deuda total del municipio de San Andrés Tuxtla ascendió a 57.6 millones de pesos, y está compuesta por la parte correspondiente al municipio por

7.7
POR CIENTO
representaron los ingresos propios de los totales en el 2017.

la bursatilización de flujos de municipios de Veracruz y un crédito estructurado de largo plazo contratado con Financiera Local. Los certificados bursátiles en conjunto reportaron un saldo insoluto por 11.5 millones de pesos, mientras que el saldo del crédito fue por 46.1 millones”, explica la agencia en un reporte enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

El nuevo crédito cuenta con un

fideicomiso como fuente de pago que afecta 22.0% de las participaciones, que corresponden al Fondo General de Participaciones (FGP). Por su parte, los certificados bursátiles fueron colocados en el 2008, y también cuentan con un fideicomiso equivalente a 7.545% del FGP de los municipios de Veracruz.

Por otro lado, las obligaciones financieras sin costo (OFsC) netas han mostrado un comportamiento promedio equivalente a 45.2% de los Ingresos de Libre Disposición (ILD). Sin embargo, debido a una depuración en las cuentas del pasivo de la entidad, así como al pago de contratistas, las OFsC cayeron de 66.5 millones de pesos en el 2016 a 35.9 millones en el 2017.

La calificadoradora agrega que “esa



El municipio se localiza al sureste del estado de Veracruz; colinda al norte con el Golfo de México. FOTO: SHUTTERSTOCK

combinación de factores provocó que la métrica de OFsC netas como proporción de los ILD pasara de 67.9% en el 2016 a 39.0% en el 2017”.

Para el 2018, HR Ratings estima que esta métrica sea equivalente a 35.9% y que para los siguientes años se mantenga en un nivel promedio de 34.2% de los ILD.

BALANCE DEFICITARIO

El balance primario del municipio ha mostrado un comportamiento deficitario en promedio de 1.5% de los ingresos totales del 2014 al 2017.

No obstante, la agencia señala

que al cierre del año pasado, el déficit fue equivalente a 2.4% de los ingresos totales por un incremento en la obra pública, la cual pasó de 166.9 millones de pesos en el 2016 a 208.4 millones en el 2017.

Para este año, HR Ratings prevé que el municipio estará incurriendo en un déficit menor equivalente a 1.2% de los ingresos totales, principalmente por un ajuste en el gasto a través de obra pública. Para los años 2019 y 2020, se proyecta que la entidad continúe con la tendencia deficitaria en promedio de 0.3% de los ingresos totales.

estados@eleconomista.mx